
 

Présents : Brousse, Calmont, Coupiac, Le Colombier, Mélac, Montaigut, Najac, Peyrebrune, Peyrelade, Saint-
Beauzély, Saint-Izaire, Valon et le Viala. 
Excusés : Belcastel 
  
Secrétaire de séance Céline Senaux, Président Thierry Plume. 
 
Nous remercions les Amis de la Tour de Peyrebrune pour l'organisation de cette matinée, la visite de la Tour, le très 
bon repas au restaurant Le Chaudron d'Alrance et tout le travail mené par l'association. 
 
Nous remercions aussi Monsieur le Maire pour la mise à disposition de la salle de réunion. 
 
1/ Ressenti sur la saison 
 
- Calmont: Mois de juillet équivalent à 2015, une augmentation de 7% en août. Une remarque : des visiteurs qui 
viennent de loin. 
 
- Najac : une avant-saison avec -15% de visiteurs, -4% de visiteurs pendant l'été. L'année 2015 avait été excellente, 
celle-ci est semblable à 2014. 
 
- Mélac : La plus mauvaise année mais une belle fréquentation pour les Journées du Patrimoine et les concerts qui 
ont très bien marché. 
 
- Bournazel : -25% en mai-juin, un bon été avec + 20% en août et +25% pour les Journées du Patrimoine 
 
- Esplas : très peu de visites 
 
- Saint –Beauzély : Une avant-saison en baisse, un été excellent, +10% de fréquentation sur l'année, une bonne 
année en général. 
 
- Valon : Une année équivalente à 2015 avec un bon mois d'avril, un bon mois de juin et une petite baisse sur l'été. 
Une remarque : des visiteurs très contents. 
 
- Peyrelade : Excellente année, +7%, très concentrée sur le mois d'août. La carte bleue a fait décoller les ventes de la 
boutique. Un conseil : prendre l'appareil " contact", permet un paiement plus rapide pour les petites sommes. 
 
- Montaigut : Bon ressenti, positif pour les jeux adultes et famille, beaucoup d'animations et un nouveau flyer. 
 
- Peyrebrune : Un été en peu en baisse. 
 
- Brousse : Pas de baisse en début de saison, équilibré du 15/07 au 20/08. Mauvais début de juillet; de +3 à +5% sur 
l'année. 
 
- Saint-Izaire : Un mois de juillet calme, un mois d'août qui a bien marché. 600 personnes pour la journée médiévale 
de juillet. Fréquentation stable pour les Journées du Patrimoine. 
 
- Le Colombier : hausse en avril + 31%, hausse des scolaires en juin, un mois de juillet équivalent, une baisse de 9% 
en août. Remarque : Le panier moyen des visiteurs est très bas, manque d'argent. Journées du Patrimoine en baisse. 
 
- Le Viala : Meilleur qu'en 2015 où la route était fermée. Le chiffre de l'année 2015 est déjà dépassé. 
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- Coupiac : Une excellente année +17%, la fréquentation des groupes est presque identique mais plus d'individuels. 
Baisse pour les nocturnes (même spectacle qu'en 2015) mais augmentation des visites de jour. Animations 
identiques mais nouveau site web. 
 
2/ Site Internet et Flyer 
 
Une restitution de la Commission Internet avait été faite lors du dernier CA. Elle doit se réunir à nouveau le 29 
septembre à Rivière-sur-Tarn. 
 
Pour ce qui est du dépliant, la commission Internet propose de s'en occuper avec la commission Dépliant. Il sera bien 
que l'on retrouve sur notre flyer la même identité que sur notre futur site. 
 
Une future réunion est programmée pour le vendredi 7 novembre à 10h à la CCI de Rodez – Salle patio. Sera présent 
à cette réunion Jean-François Trichard de la société Ricochets qui nous présentera son travail pour le site internet 
 
Attention, cette réunion n'est pas un conseil d'administration et est exclusivement réservée aux membres des 
commissions internet et dépliants et à ceux ou celles qui souhaitent en faire partie. 
 
3/ Départs et nouveaux châteaux 
 
En 2017, sortiraient Belcastel, Esplas et Fayet. Un courrier sera à leur faire pour leur demander de déposer le totem 
de la Route au château le plus proche. 
 
Un point est fait sur  les châteaux susceptibles d'intégrer en 2017 notre association : 
- Château de Penne : en cours 
- Château de Cenevière : en cours 
- Château de Sambucy : non, car en cours de succession 
- Château de Messilac : non 
- Château deLabaume : non 
- Château de Vieillevie : intéressé 
- Château de Montjaux : Jean Pineau s'en occupe personnellement et leur fera un courrier. 
- Château de Bertholène : ? 
- Bousquet : Thierry va les appeler. 
 
Pour Penne, Senvière et Vieillevie, il faut leur faire un courrier de la Route leur précisant que nous sommes d'accord 
pour les intégrer et leur transmettre toutes les conditions. 
 
Jean Pineau soumet aussi plusieurs pistes pour dynamiser la Route et la faire connaitre : assouplir notre Charte, 
inviter les châteaux à une conférence de presse, baisser le montant de la cotisation … Attention, car cela pourrait 
être un problème pour nos projets, nos éditions … 
 
4/ Communication 
 
Afin d'améliorer la présence de la Route sur certains territoires et d'avoir la garantie d'être présent dans les OTSI 
concernés, Thierry propose que nous prenions des adhésions à des OTSI hors département. 
Cela serait moins coûteux que de l'achat d'espace publicitaire. 
 
Un souci reste cependant à régler, certains OTSI de l'Aveyron refusent le présentoir du Club des Sites, sur lequel 
nous sommes présents. Thierry doit avoir une réunion au CDT pour régler ce problème. 
 
Pour 2017, il faudrait prévoir un recensement des OTSI hors-département pour savoir si elles diffusent déjà ou non 
notre documentation et connaitre leurs conditions. 
 
5/ Questions diverses 
 
- Thierry a rencontré Annabelle et Paul de Lapanouse et nous transmet leur bonjour à tous. 
- Décès de Nicole Tapié de Celeyran : nous ne connaissons pas à ce jour l'avenir du Château du Bosc. 



- Château de Fayet : Pierre Dusserre de Rougemont a vendu le château à des anglais qui devaient le laisser ouvert 
mais qui ont décidé de fermer le château à la visite. Il a quitté la région et nous transmet sa profonde amitié. 
- Thierry nous signale avoir écrit une attestation au nom de la Route pour Henri de Vezins qui a des soucis pour la 
succession du château. 
- Château de Severac : la cotisation est encore en attente ainsi qu'une facture de drapeaux et oriflammes. 
- Le Château de Montaigut a encore 50 livrets 
- Céline doit faire le tour des stocks pour les dépliants 
- Ponchos : Isabelle a trouvé et est en attente d'un modèle (prix HT 2.30 ou TTC 2.38€) 
 
 
 

Prochain Conseil d'administration: 
Mardi 6 décembre 2016 

A la mairie de Pont-de-Salars 

 
12h30 : Repas au Restaurant "Hotel des voyageurs" (réservation au 05 65 46 82 08) 

14h30 : Conseil d'administration à la Salle de réunion de la mairie de Pont de Salars (1er étage) 
 

Ordre du jour : 
- Nouveaux châteaux  
- Site internet 
- Flyer 
- Ponchos 
- Questions diverses 


